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 開会 午前10時00分 

﨑 山 教 育 長 みなさんこんにちは。これより、令和5年度第6回石垣市教育委員会8月定

例会を開会します。はじめに、会議の傍聴についてお諮りしたいと思います。

石垣市教育委員会会議規則第7条に「会議は、公開とする。ただし、人事に

関する事件その他の事件について、教育長又は委員の発議により、出席委員

の3分の2以上の多数で会議を非公開とする議決があったときは、これを公

開しないことができる。」と規定されています。本日の議事については、公

開とすることとしてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

﨑 山 教 育 長 それでは本日の会議は公開とします。傍聴人の方は石垣市教育委員会会議傍

聴人規則に定める傍聴人の遵守事項を遵守していただきますようよろしく

お願いします。次に会議録の承認についてであります。前回の令和 5 年度

「第 4 回 7 月定例会」と「令和 5 年度第 5 回臨時会」の会議録について質

疑・訂正等はありますでしょうか。 

南 委 員 はい、13 ページの私の発言のところですが、今の給食費の納入状況のとこ

ろ徴収率とありますが文章がおかしいかと思いますので「納入状況、」に訂

正をお願いします。 

﨑 山 教 育 長 「のところ」を削除し「、」と入れる訂正ですね。他にございますか。 

﨑 山 教 育 長 3ページの真ん中辺り、南委員の意見の中にあります「2社のうちから…」

とありますが実は文科省の教科書の扱いにおける規定で、教科書発行者は

「社」ではなく「者」と表記することになっておりますので、この文言以降

に出てくる「社」を「者」で訂正をお願いします。よろしいでしょうか。他

にございますか。 

各 委 員 はい。 

﨑 山 教 育 長 では次に今回の会議録署名人について、今回は金城委員と南委員を指名しま

す。よろしいでしょうか。 

各 委 員 はい。 

﨑 山 教 育 長 それでは、一般報告に入ります。質疑応答は全員の報告が終わった後にまと

めて行います。金城委員より順に報告をお願いします。 

金城教育長職務代理者 はい。1点目、8月頭では各字会でのオンプールや村プールが行われ今年の

豊作の感謝と来夏世の五穀豊穣を祝いました。小中学生も太鼓隊や踊り等に

出演し、機運を高めてくれました。伝統行事は地域最大の青少年健全育成の

事業であるという新聞の言葉が脳裏に残ります。参加された皆様方、お疲れ

様でした。２点目、8 月10 日は令和5年度教科用図書八重山採択地区協議

会が開催され、協議を重ねました。八重山採択地区協議会が採択した13教

科の教科用図書を承認いたしました。3点目です。学びに向かう学校づくり

生徒フォーラムは小規模校、大規模校を問わず自分自身や自分の学校のこと

を臆せず堂々と発表していました。他校の意見を聞いて自分の学校の参考に

したいという意見は刺激があって、且つリーダー性を育てていく良き学校づ

くりの参考になると思います。また学校教育課の指導主事が一体となって子

供たちのために動いている姿も印象的でした。4点目です。この夏休みの間

に石垣島を徒歩で1周するウルトラウォークや、文化財めぐり、図書館員の

体験などで子ども達の特性をよく考えて行われた活動で、皆さんよく頑張ら

れているなと思いました。ありがとうございました。以上です。 

﨑 山 教 育 長 ありがとうございました。次に南委員よろしくお願いいたします。 



 

南 委 員 一般報告を行います。8 月15 日、令和5年度石垣市教育委員会臨時会に出

席いたしました。8月22日学びに向かう学校づくり生徒フォーラム2023に

出席いたしました。市内 9 校の生徒のプレゼン力、IT の活用力の高さを実

感しました。取り組みの成果だと思いました。生徒会を中心とした学びに向

かう学校づくりの実践が日常的にしっかりと取り組まれていると感じまし

た。中身の濃いフォーラムでした。担当された皆様お疲れ様でした。報告は

以上です。 

﨑 山 教 育 長 ありがとうございました。次に浦﨑委員よろしくお願いいたします。 

浦 﨑 委 員 はい、報告いたします。8 月 10 日、教科用図書採択協議会がありました。

そして8月15日、教育委員会の臨時会で教科用図書の承認がありました。

8 月 22 日の中学生生徒フォーラムは残念ながら体調不良のため欠席いたし

ました。8 月 18 日土曜日に県立博物館・美術館にてガールズカンファレン

スというのがございました。九州一円の高校生を対象にしたフォーラムで国

際ソロプチミストというところが 2 年に 1 度開催しています。今回は八重

高から4 名、商工高から 2 年生が1 名の合計 5 名、沖縄からは沖尚5 名の

女子高校生が出ました。テーマが「夢」についてということでワークショッ

プ、個人ワーク、グループワークと 4 時間くらいのセッションがありまし

た。九州一円で232名の女子高生が参加しました。石垣の生徒たちはなかな

かこういう公式な場面で発表する機会が少ないのですが皆さん堂々と意見

を述べられていて大変関心いたしました。基調講演されたのが大森美香さん

といって、大河ドラマの「青天を衝け」や今放送されている「シッコウ‼」

というドラマの脚本家です。この方がどういう風にして自分の夢を実現する

かということを高校生にお話になり、高校生にも考えてもらいましたが、将

来の自分の才能とどう向き合っていって今そのためには何ができるかとい

う意見がたくさん出てきていました。その様子はコロナ禍で制限がかけられ

ていた熱情を一気に吐き出すような素晴らしいガールズカンファレンスで

した。後援にまちづくりに協力している団体、国際ハビタットがついていて

また再来年にも行われるかと思いますので今の中学生たちがまた参加して

世界を広げて夢を広げていくことを期待します。以上です。 

﨑 山 教 育 長 ありがとうございました。次に新里委員よろしくお願いいたします。 

新 里 委 員 はい、一般報告を行います。8 月 15 日石垣市教育委員会臨時会に出席しま

した。教科用図書の採択協議で教科書が決まったというところで協議会の皆

さん本当にお疲れ様でした。続いて8月22日学びに向かう学校づくり生徒

フォーラム2023に出席しました。ここでは各中学校の生徒会の皆さまが自

校の取組や課題点、改善点などを堂々と発表し、後半には各学校が入り混じ

ってグループワークで意見交換し発表している姿を見ました。市内の中学生

が意見交換してみんなで高め合っていけることがとてもいいことだと思い

ます。またＧＩＧＡスクール構想の成果で、パワーポイントを使ってプレゼ

ンする姿は我々の時代にはなかったのでＧＩＧＡスクール構想はうまく推

し進んでいるのだなと思いました。情報化社会ですのでアウトプットができ

るという教育が本当に素晴らしいと目の当たりに感じたところでございま

す。報告は以上となります。 

﨑 山 教 育 長 ありがとうございました。次に、教育長の日程報告です。 

（教育長日程報告 令和5年7月27日～令和5年8月24日） 

それでは、先程の各委員の報告について、質疑はありますか。 



 

各 委 員 （なし。） 

﨑 山 教 育 長 続いて議事日程の決定についてですが、議事日程については、原案どおりと

してよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

﨑 山 教 育 長 ありがとうございます。それでは、議事に入ります。議案第 29 号『令和 5

年度石垣市一般会計補正予算（第 3 号）案提出の承認を求めることについ

て』事務局より提案、説明をお願いします。 

各 課 等 の 長 提案・説明 

﨑 山 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

新 里 委 員 はい。いきいき学び課に確認させていただきたいのですが、予算が当初予算

より半分ほどになっているかと思うのですが年間事業計画に関して影響（他

に補填しないといけない）などありますか。 

いきいき学び課長補佐 314万の減額で、実情に応じた形で事業は行います。 

新 里 委 員 よかったです。要望に対してある程度余裕があるということですね。 

あと１点学務課に確認ですが、補足説明資料の 3ページ 14節工事請負費で

すが、こちらはもう今年度内で工事を遂行するような予定でしょうか。 

学 務 課 長 はい、今回見積を取らせていただきまして予算計上しています。以前から調

整も進めていましたので、年度内には発注かけていくという工程になってお

ります。 

新 里 委 員 はい、よろしくお願いします。今まとめ上げていただいた案件は本当に学校

生活に影響するので、業者不足のなか大変かと思いますが調整のほどよろし

くお願いします。以上となります。 

浦 﨑 委 員 すいません、総務課にお願いします。2ページですが、18節の弱視生徒のメ

ガネ購入助成事業で中学生対象とありますが、これまで小学生を行っていた

かと思いますが、中学生を対象とするということは、小学生についてはやら

ないということでしょうか。それとも小中学校どちらも引き続き行うのでし

ょうか。 

教 育 総 務 課 長 小学生については今年度についてもメガネ企業様より無償提供いただいて

おります。中学生についてはメガネ企業様より無償提供というのがないもの

で今回こちらの方に補助金を出して無償提供するような仕組みづくりをし

ていきたいという考えです。 

浦 﨑 委 員 はい、ありがとうございます。 

﨑 山 教 育 長 他にご質問ありますでしょうか。 

南 委 員 学校教育課についてですが、ＳＴＥＡＭ教育体験学習事業は今年度から始ま

る事業で、いいことだなと思うのですが、これから継続していく見通しで事

業を進めているのでしょうか。 

学 校 教 育 課 長 はい、そのように続けていける要素があると思っていますので努力していき

たいです。 

南 委 員 子供たちのためには是非とも次年度以降も継続していけるように、次年度は

補正ではなく当初予算から入れて推進していただければと思います。 

学 校 教 育 課 長 例年同額程度の寄附金をある企業様からいただいているということがあり、

今年度までは別の事業に充てられているのですが、今後においてはＳＴＥＡ

Ｍ教育事業に充てて継続していく見通しであります。 

教 育 総 務 課 長 財源につきましては、企業版のふるさと納税が今年度入りまして、使い道を

子ども達に資するものに使って欲しいとのことで市長部局の方から打診が



 

ありこのような提案となりました。次年度以降については企業版ふるさと納

税が入ってくるようであればそれを財源とし、入らない場合は企画部と調整

して継続できるように今の段階では進めているところであります。 

南 委 員 わかりました。 

﨑 山 教 育 長 他にございませんか。金城委員どうぞ。 

金城教育長職務代理者 学校教育課にお願いします。10節にあります子ども議会についてですが、新

しい市役所ができて、もっと早く実施して欲しかったのですが諸事情があっ

たと思います。先程説明いただきましたがもう少しどのような感じで行うの

か、また、小学生にも石垣市民の1人として共に歩む姿勢を身に着けさせて

いただきたいと思うのですが今後小学生対象で行う予定はありますか。 

学 校 教 育 課 長 今年度においては中学生を対象に準備を進めているところで、現段階におい

ては小学生については考えていないところであります。 

金城教育長職務代理者 中学生の方から何か要望など上がってきていますか。 

学 校 教 育 課 長 取り組みを進めているのですが各 9 校から 3 名程度募って議員さんとして

参加をお願いしようと思っています。現時点においては各学校にどういう質

問がありますかということを投げかけています。それを9月の下旬辺り子供

達からこういう質問がしたいということが学校教育課に上がってきますの

で市役所の各部署に答弁の準備をお願いしていただくということになって

います。議会事務局と総務課と学校教育課の３課で進めているとことです。 

教 育 部 長 子ども議会については 1990 年代と 2000 年代に数回行われたという実績が

あります。だいぶ時間が空いていますが昨年、市議会の方で平良議員よりま

た子ども議会を行ったらどうかと提案があり、立ち上げたという経緯です。

しかし以前は議会事務局が議会の PRという形で行った印象があります。今

回は議会事務局の協力を得ながら教育委員会が進めているところで、まずは

1回やって今後どのように展開していくか検証しながら考えていきたいとこ

ろです。 

金城教育長職務代理者 先程の説明で主体性を育てるとのことでとてもいい取り組みだと思います

ので是非頑張られてください。 

学 校 教 育 課 長 ありがとうございます。ご助言よろしくお願いします。 

﨑 山 教 育 長 他に追加で質問がありませんか。新里委員ご質問をどうそ。 

新 里 委 員 博物館にですが、9 ページにあります 24 節の積立金ですが、現在の博物館

が老朽化している状況のため本当に必要性を感じます。今後の見通しについ

て少し教えていただけますか。 

教 育 総 務 課 長 こちらの件については教育総務課の方でお答えします。昨年度も2億円で、

今年度についても一般会計の令和 4 年度の繰越金の中からの積立というこ

とで2億円を予定していますが、あくまで議会上程前の話なので予定になり

ます。議会の方で承認されれば4億円あまり基金に積み立てという状況にな

ります。新博物館につきましては市長部局の方と調整をして、この準備室の

設置について検討していくという段階であります。人員体制あるいは組織体

制の部分は企画部と調整を図りながら設置していきたいと思っています。 

新 里 委 員 ありがとうございます。教育、学びという部分で博物館や文化財というのは

とても重要だと思いますので是非多額な費用がかかってなかなか進めにく

いとは思いますが1歩ずつ行っていただきたいと思います。 

﨑 山 教 育 長 はい、他にございますか。 

各 委 員 （なし。） 



 

﨑 山 教 育 長 それでは、議案第 29号『令和５年度石垣市一般会計補正予算（第３号）案

提出の承認を求めることについて』は、原案どおり可決としてよろしいです

か。 

各 委 員 はい。 

﨑 山 教 育 長 次に議案第 30号『学校施設の使用に関する協定の締結について（白保中学

校）』事務局より提案、説明をお願いします。 

学 務 課 長 提案・説明 

﨑 山 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

金城教育長職務代理者 よろしいでしょうか。教育委員会定例会において学校施設の議案はよく出て

きますよね。未来塾の先生方は職員ではないと思いますが、遵守事項等が使

用教室等に貼られているのか、使用者の遵守事項なども貼られているのかな

ど、これから学校訪問も予定されているので、その際には気をつけて見てい

きたいと思います。現状はそのあたりいかがでしょうか。 

学 務 課 長 日中は学校の授業で使う教室を、空いた放課後に未来塾が利用するという事

業でありまして、使う際に貼っていただくのは可能かと思いますので、関係

課と調整して掲示できるか、また調査依頼できるかお願いしながら進めてい

きたいと思います。現場確認したい意向は、先方に報告し授業の邪魔になら

ないようであれば調整できるのかと思います。 

﨑 山 教 育 長 学校訪問の際、教育総務課の方でも各学校に未来塾や社会教育で使用してい

る教室があったら、学校の方から説明してもらうという項目をいれてもらい

たいと思います。 

それでは、議案第 30号『学校施設の使用に関する協定の締結について（白

保中学校）』は、承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

﨑 山 教 育 長 次にその他についてですが、事務局よりその他報告はありますか。 

教 育 総 務 課 長 今回はその他事項についてはございません。 

﨑 山 教 育 長 それでは、議事については以上となります。最後に各課報告をお願いします。 

各 課 等 の 長 （配布資料に基づき報告） 

﨑 山 教 育 長 ただいまの報告について、質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

﨑 山 教 育 長 では、質問がないようですので、これで令和5年度第6回石垣市教育委員会

8月定例会を閉会します。皆さまお疲れ様でした。 

  

  

  

 閉会 午前11時40分 

  


